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Stadt 

Heidelberg 

D ruc ks ache: 

0 1 6 4 / 2 0 2 2 / I V  
D a t um: 

10.08.2022 

Fe de rführung: 

Dezernat II, Tiefbauamt 

B e t eiligung: 

 

B e t reff: 

He inrich-Menger-Weg 
hier: Sachstand über die Sanierung 

I n f o r m a t i o n s v o r l a g e  

B e ra tungsfolge: 

G remium: Sit zungstermin: B eh andlung: K en ntnis genommen: Han dzeichen: 

Stadtentwicklungs- und 
Bauausschuss 

20.09.2022 Ö ( ) ja ( ) nein ( ) ohne  

Gemeinderat 13.10.2022 Ö ( ) ja ( ) nein ( ) ohne  

 

B eschlusslauf 
Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremi-

en beginnen ab der Seite 2.2 ff. 
Letzte Aktualisierung: 20. Oktober 2022 
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Zusammenfassung der Information:  

Der Stadtentwicklungs- und Bauausschuss und der Gemeinderat nehmen die Informatio-
nen über den Sachstand der Sanierung des Heinrich-Menger-Wegs zur Kenntnis. 

 

Finanzielle Auswirkungen:   

Bezeichnung: Betrag in Euro: 

Ausgaben / Gesamtkosten:  
 keine  

  
Einnahmen:  
 keine  

  
Finanzierung:  
 keine  

  
Folgekosten:  

 keine  

  

 
 

Zusammenfassung der Begründung:   

Die SPD-Fraktion beantragte mit Antrag DS 0077/2022/AN vom 01.06.2022 über den aktuel-
len Sachstand zur Sanierung des letzten Teilstücks des Heinrich-Menger-Wegs informiert 
zu werden. 
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Sitzung des Stadtentwicklungs- und Bauausschusses vom 

20.09.2022 

Ergebnis: Kenntnis genommen 
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Sitzung des Gemeinderates vom 13.10.2022 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 13.10.2022 

4 2.1 Heinrich-Menger-Weg 
hier: Sachstand über die Sanierung 
Informationsvorlage 0164/2022/IV 

Stadtrat Michalski bedankt sich beim Fachamt für die Erstellung der Vorlage. In der Vorla-
ge sei gut beschrieben, warum der dritte Bauabschnitt des Heinrich-Menger-Weges noch 
nicht realisiert worden sei. Da es immer wieder Fragen aus der Bürgerschaft hierzu gebe, 
regt er an, das Thema im Stadtblatt aufzugreifen und zu erläutern. 

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner sagt dies zu. 

Nach dieser kurzen Aussprache nehmen die Mitglieder des Gemeinderates die Informati-
onsvorlage unter Berücksichtigung der Zusage ohne weiteren Diskussionsbedarf zur 
Kenntnis. 

gezeichnet 
Prof. Dr. Eckart Würzner 
Oberbürgermeister 

 

Ergebnis: Kenntnis genommen mit Arbeitsauftrag an die Verwaltung 
 

 



- 3.1 - 
 

Drucksache:  

0 1 6 4 / 2 0 2 2 / I V  . . .  
00342045.doc 

 

Begründung:  

Die SPD-Fraktion beantragte mit Antrag DS 0077/2022/AN vom 01.06.2022 über den aktuellen Sach-
stand zur Sanierung des letzten Teilstücks des Heinrich-Menger-Wegs informiert zu werden.  

Im Jahr 2019 konnte bereits durch den Regiebetrieb Straßenunterhaltung die Wegedecke im Heinrich-
Menger-Weg in zwei Bauabschnitten erneuert und der Zustand so schnell und effizient verbessert 
werden. Bei dem angesprochenen Bereich handelt es sich um den noch nicht umgesetzten 3. Bauab-
schnitt in Höhe der Marktstraße Richtung Eppelheim. 

Dieser dritte Bauabschnitt muss auf Grund der Entwässerungssituation und der Art der Befestigung 
grundhaft erneuert werden. Eine reine Belagserneuerung wäre hier nicht zielführend. Die Kosten 
hierfür sind deutlich höher als für die ersten beiden Bauabschnitte und es bedarf vor dem Bau einer 
Entscheidung (Maßnahmegenehmigung) des Gemeinderats. Die aktuelle Kostenschätzung beläuft 
sich auf circa 800.000 Euro. Die entsprechende Planung liegt bereits vor, konnte aber, da bislang in 
diesem Bereich Überlegungen für einen Radschnellweg sowie eine Straßenbahntrasse bestanden, 
noch nicht umgesetzt werden.  

Die Überlegungen für eine Straßenbahntrasse sowie für einen Radschnellweg stehen dem Projekt 
nach zwischenzeitlich erfolgten Entscheidungen des Gemeinderats nicht mehr im Wege, so dass eine 
Umsetzung prinzipiell erfolgen kann.  

Aufgrund der aktuellen Maßnahmepriorisierungen ist die bauliche Umsetzung derzeit nicht termi-
niert.   

Da die nächste reguläre Sitzung des Bezirksbeirats Pfaffengrund erst für den 13.12.2022 vorgesehen 
ist, wird der Bezirksbeirat Pfaffengrund über den Inhalt der Vorlage mittels Amtsleiterschreiben in-
formiert werden.  

Wir bitten um Kenntnisnahme.  
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Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwic klungspla-
ne s / der Lokalen Agenda Heidelberg  

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes 
 

N ummer/n: 
( C odierung) 

+  / - 
b e rührt: Z i el/e: 

MO4 + Ausbau und Verbesserung der vorhandenen Verkehrsinfrastruktur 
  Be gründung: 

  
Die weitere Sanierung des Heinrich-Menger-Wegs dient der oben genannten 
Zielsetzung.  

 
2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten: 
 
Keine 
 

gezeichnet 
in Vertretung 
Raoul Schmidt-Lamontain 
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